
2. SchulpflegschaŌssitzung der Longenburgschule im Schuljahr 2023/2024 
 
Ort:   Eingangshalle der Longenburgschule 
Datum:  14.03.2024 
Zeit:   19 Uhr 
Protokoll: Silvia Kluwig 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
2. BesƟmmung der Protokollführung 
3. Bericht der Schulleitung 
4. Berichte aus den Klassen 
5. Bericht des Fördervereins 
6. Termine 
7. Verschiedenes 

 
 
Top 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Dirk KoƩmann begrüßt alle Anwesenden. 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird von allen Anwesenden genehmigt 
 
Top 2 BesƟmmung der Protokollführung 
 
Silvia Kluwig erklärt sich bereit, das Protokoll zu schreiben 
 
Top 3 Bericht der Schulleitung 
 
Personal: 
• Herr Priesack als Seiteneinsteiger mit 28 Std (Deutsch und Sport) 
• Im Januar kam Frau KraŌ mit 20 Std  
• VertretungskräŌe: Frau Delpy, Herr Nicolin, Frau Andres 
• Frau Baumgart ist in MuƩerschutz/bald Elternzeit für 1 Jahr 
• Ab 1. Mai eine neue Kollegin, Frau Dunkel, mit 28 Std 
• Als Schulleitungsvertretung für Frau Baumgart gibt es eine Steuergruppe mit Frau Goll,  
Frau Meyer-Nitschke und Frau Dupont. Sie vertreten Frau Schonauer und sind in ihrer 
Abwesenheit Ansprechpartner. 
• Frau Sommer ist im Sabbathalbjahr, deshalb hat Frau Burzan die Klassenleitung 
übernommen und Frau KraŌ macht den MathemaƟkunterricht 
School-Fox: 
• ist angelaufen, viele Eltern sind angemeldet, die ersten Briefe sind darüber weitergegeben 
worden 
• Briefe können als PDF Datei nicht in anderen Sprachen übersetzt werden, deshalb muss ein 
Brief noch einmal als MiƩeilung ohne das Schullogo geschrieben werden. 
FreiDay: 
• Projektwoche zu den 17 NachhalƟgkeitszielen vor den Osterferien 



• daraus sollen weitere Projekte der Kinder entstehen 
• Das Jahr im „Netzwerk“ hat uns viele InformaƟonen und Anregungen gegeben 
• Auch die Schulaufsicht unterstützt eine NeuorienƟerung unter dem Punkt „Schule der 
ZukunŌ“ 
• Wir werden kleine SchriƩe der Veränderung machen und dabei alle Gremien, alle Kinder 
und Eltern informieren und mitnehmen 
KoKoRu: konfessionell-kooperaƟver Religionsunterricht 
• Der Antrag ist fristgerecht gestellt 
• Die Fortbildungen wurden und werden gemacht 
• Bei Genehmigung des Antrages werden wir im Schuljahr 2024/2025 die religionsgruppen 
umstellen. 
 
 
Top 4 Berichte aus den Klassen 
 
Alle Elternabende im 2. Schulhalbjahr haben staƩgefunden, die Beteiligung ist in vielen 
Klassen sehr gering. Die geringe Beteiligung wurde durch die SchulpflegschaŌ diskuƟert, da 
die Beteiligung teilweise so gering war, dass die KlassenpflegschaŌ nicht beschlussfähig war.  
AuŌrag 
Frau Schonauer nimmt dieses Thema mit in den Austausch mit den anderen Grundschulen in 
Königswinter. 
(Hierzu kann ich schon eine Rückmeldung geben: Auch in den anderen Grundschulen ist die 
Beteiligung teilweise sehr schlecht. Es wird selten, wenn dann auf Antrag der Eltern, auf eine 
2. KlassenpflegschaŌssitzung verzichtet.) 
 
Auf den Elternabenden  wurden klassenindividuelle Themen besprochen, konkrete Punkte 
für die SchulpflegschaŌ gab es nicht 
 
Klasse 1a  
Der 2. Elternabend hat im Februar staƩgefunden. Es wurden im Wesentlichen  die aktuellen  
Lerninhalte besprochen. Weitere Themen waren die Hausaufgaben- und LernzeitsituaƟon 
sowie die FrühstückssituaƟon. 
 
Klasse 1b 
Der Elternabend war gut besucht, es wurden klassenindividuelle Themen besprochen. 
 
Klasse 2b 
Der Elternabend war schlecht besucht und es gibt grundsätzlich in der Klasse 
Schwierigkeiten, einige Eltern zu erreichen. 
Ein konkretes Thema war der Schwimmunterricht. 
 
Klasse 3a/ Klasse 3b 
HaupƩhema der beiden Klassen war die Klassenfahrt. 
 
Klasse 4a 
HaupƩhema war die Planung des Abschiedsfests 
 
Top 5 Bericht des Fördervereins 



 
Leider waren die letzten beiden Veranstaltungen des Fördervereins nicht so erfolgreich. Bei 
Sankt MarƟn wurde der letztjährige Erlös durch Verkauf von Getränken und Essen nicht 
erreicht. 
Die OrganisaƟon der Lesetage war aufgrund der kurzfrisƟgen Schneeschließtage schwierig, so 
dass für das nächste Jahr das Konzept angepasst wird. 
Am 04.05.2024 ist ein Flohmarkt geplant. 
Der Sponsorenlauf am 22.03.2024 wird mit Wasser und Obst unterstützt. 
 
Top 6 Termine 
 
Es wird wieder die Sternenwanderung am 2.5.2024 mit Unterstützung des Fördervereins 
geben. 
 
Vom 03.06.2024 – 06.06.2024 wird die AkƟon „Trommelzauber“ an der Schule parallel zum 
Unterricht staƪinden. Die Abschlussveranstaltung findet am 07.06.2024 staƩ. 
Frau Schonauer klärt mit „Trommelzauber“ ob und in welcher Art Aufnahmen der 
Abschlussveranstaltung möglich sind. 
AuŌrag 
Die SchulpflegschaŌ organisiert ein Kuchenbuffet am 07.06.2024 – jede Klasse stellt 3 
Kuchen zur Verfügung. 
Die Finanzierung der AkƟon ist noch nicht vollständig geklärt, Frau Schonauer bespricht dies 
mit dem Förderverein. 
 
Am 14.06.24 findet ein Fussballturnier in Oberpleis staƩ. Die Busse werden organisiert, der 
Förderverein übernimmt die Getränke. 
 
AuŌrag 
Einschulung ist am 22.08. – die jetzt 1. Klassen stellen je 5 Kuchen zur Verfügung. Der Verkauf 
wird vom Förderverein organisiert. 
 
Top 7 Verschiedenes 
 

a) Die Klo-SituaƟon ist geklärt. Durch die InstallaƟon von „Zieltoren“ kam es bisher zu 
keinen weiteren Verstopfungen. 
 

b) Dirk KoƩmann berichtet kurz von der Sitzung der StadtschulpflegschaŌssitzung. 
 

c) Verbesserung des InternetauŌriƩs  
 
Die aktuelle Webseite der Schule wird über die Plaƪorm „Logineo“ gehostet, die vom 
Land NRW bereitgestellt wird und über die die Datenschutzanforderungen 
sichergestellt werden. Es werden die notwendigen InformaƟonen über den 
WebauŌriƩ veröffentlicht. 
Die SchulpflegschaŌ diskuƟert über eine Verbesserung des InternetauŌriƩs – dies mit 
Schulressourcen nicht leistbar. 
Wenn die ElternschaŌ eine eigene Webseite pflegen will, ist eine Verlinkung möglich. 
Ein konkreter Beschluss dazu wurde nicht getroffen. 



 
d) Arbeitskreise 

 
Es gibt an der Schule bereits „Arbeitskreise“ bzw. AkƟonen, die Elternbeteiligung 
erfordern, z.B. die Ruhegartengruppe, die Gruppe für die AkƟvpause und die Gruppe 
zum Obstschneiden. 
 
Es wird aktuell kein Bedarf für weitere Arbeitskreise gesehen, sollten konkrete 
AkƟonen notwendig sind, wird von der ElternschaŌ gern unterstützt. 
 

e) OGS-Rat 
 
Ab nächstem Schuljahr soll es einen OGS-Rat geben. Es gibt 2 AlternaƟven, diesen 
aufzusetzen. AlternaƟve 1 ist, dass aus der SchulpflegschaŌ 2 Vertreter gewählt 
werden, die regelmäßig den Austausch mit der OGS sicherstellen. AlternaƟve 2 ist, 
einen separaten OGS-Elternabend durchzuführen und auf diesem Vertreter zu 
wählen. 
Um dies gemeinsam mit der OGS zu besprechen, wird Frau Kirchner zur 1. 
SchulpflegschaŌssitzung im neuen Schuljahr eingeladen. 
 
 
 
 

 
 
 
 


